多山

>綾瀬市身体障害者福祉協会 、ス旅行

ましたが、車イスリフト付の神奈川台風11号の影響で少し雨が降ってい朝8時に市役所に集合した頃は、 いできる事が楽しみでした。 本当に久し振りにまた皆さんとお会 影響で、ほぼ2年半もの間 障害福祉ナウィルスの繰り返しの感染拡大の 狩りと食事&買い物です。 者福祉協会主催のバス旅行に参加 活動も自粛されていた事もあり、 6 行き先は山梨勝沼のぶどう 市身体障 新型コロ



と思われる観光バスが十数台止まつSAでは中学・高校生の修学旅行 坂SAに着いてトイレ休憩です。経由で中央高速へ入り1時間で談合を通って直ぐに東名高速へ、圏央道 市役所からは綾瀬スマー トインター

りと食事です。ぶどう狩りは巨峰で ていることが実感されました。 ており、 「見晴らし園」に到着してぶどう狩そして11時には予定通りに勝沼の 本当に大きい! 社会活動も日常が戻ってき

房の8割ほどを食べて残りはお土産つい手が伸びてしまいます。結局一ても目の前の美味しそうなぶどうに になってしまいました。 の事で、ほどほどにしておこうと思っ この後に食事も用意されていると

を持って帰るための少し大きな袋もみます。お店の人が袋詰めしたもの袋が破れるかと思えるほどに詰め込袋は小さなものでしたが、それでも 「モンデ酒造」でワインの試飲と買買い物を堪能し、その後も近くの見晴らし園では2時間ほど食事と のみや」にて落花生の袋詰めです。最後のお楽しみは、里の駅「いち 渡してくれたのですが、 てもうお客さんが来ないとでも思っ い物を楽しみました。 時間が遅く いち

第62号 令和4年10月15日 発行者 綾瀬市身体障害者 福祉協会 くれてラッキーでした。 ことが出来ました。 の落花生を戦利品?として持ち帰る 生を入るだけ入れても





役所に着きました。 帰りも渋滞もせずに予定通りに市

ており、 しい一日でした。れなかったことくらい たものの、 ており、山梨側からの富士山が見らたものの、地平線に厚い雲がかかっ残念だったのは時折り日差しはあっ

幹事の金子副会長さん、 有難うご 記

西山 和夫

0 県の条例案に関する 意見交換」 の報告

定に向けて、検討が行われていま事者目線の障害福祉推進条例」 この条例案について、 綾瀬市保健福祉プラザの会議室 神奈川県では「(*こつヽ゚、・検討が行われています。||検討が行われています。| 八月二十四 (仮称) 当

結局 倍以上 いました。川会長と金子副会長が意見交換を行用会長と金子副会長が意見交換を行で、県の担当者(福祉子どもみらいで、県の担当者(福祉子どもみらい

いいと言って





る「基本的な規範」と位置づけ、来具体化に向けた理念・原則を明示すの転換を目指していて、条例はそのを尊重した「当事者目線」の支援へかけに、県は障害者一人一人の意思 者ら四十五人が殺傷された事件をきっ者施設「津久井やまゆり園」で入所七月に相模原市緑区の県立知的障害皆さんもご存じのように六年前の また、黒岩知事も定例会見で

け取られてしまう可も主った。も大きかったことから、重度の知的でまゆり園の事件の衝撃があまりになった。 とし、「条例は障害福祉の在り方を的に変えていかなくてはならない」閉じ込めたりするような対応を根本 と議論を重ねてきたので、 害のある人を施設に縛り付けたり、 年四月の施行を目指しています。 条例の名称に「当事者目線」 変える使命を担っている。 仕上げたい」と述べていました。 当日の意見交換の中では、最初に、 しつかり 当事者ら という

名称を提案しました。
共に地域で安心していきいきと生活共に地域で安心していきいきと生活

で、「地域共生社会」が実現出来 かで、「地域共生社会」が実現出来 がで、そこで最終的な議論がされたので、そこで最終的な議論がされたので、そこで最終的な議論がされたので、そこで最終的な議論がされたので、そこで最終的な議論がされたので、そこで最終的な議論がされたので、「地域共生社会」が実現出されました。 条例というのは「義務と権利が伴 条例というのは「義務と権利が伴 ので、「地域共生社会」が実現出来 ので、「地域共生社会」が実現出を なような条例が策定されることを願っ るような条例が策定されることを るような条例がままた、自立支援協議会設置の条例

金子 寿

□ 日経新聞 七月十六日◎高齢障害者の介護保険

る方針を示した。用の"留意すべき具体例"を発出す

「介護保険優先原則」は、障害福祉「介護保険優先原則」は、障害福祉で強力的な対応ができていない市町で弾力的な対応ができていない市町で弾力的な対応ができるが、行政への不な運用を認めているが、行政への不な運用を認めているが、行政への不な運用を認めているが、行政への不な運用を認めているが、行政への不な運用を認めているが、行政への不な運用を認めているが、行政への不もある」との声があがっていた。

を活っている。 「具体例を示す」と記載。 「具体例を示すことで、かえって例 「具体例を示すことで、かえって例 でされていないケースが一律に認め でおれていないケースが一律に認め でおれていないよう注意する。 I C T とおがらないよう注意する。 I C T を活用するなど工夫しながら丁寧に を活用するなど工夫しながら丁寧に を活用するなど工夫しながらする。 を活用するなど工夫しながらする。 では、「より

厚労省はこのほか、相談支援専門員と介護支援専門員の連携の更なる 強化を図る考えも盛り込んだ。また、 六十五歳を超えて介護保険サービス 強化を図る考えも盛り込んだ。また、 強化を図る考えも盛り込んだ。また、 強化を図る考えも盛り込んだ。また、 強化を図る考えも盛り込んだ。また、 強化を図る考えも盛り込んだ。また、 強化を図る考えも盛り込んだ。また、 はいたい人が使えるよう周知を徹底 していく方針も示した。

毎日新聞 九月十三日◎耳が不自由な乗客向けの

なく使えるように配慮されたユニバーサ | どんな人でも公平に、身体的負担も |

しています。

これまで外から見てはっきりとそへの配慮も加わりはじめている。ユニバーサルデザインに聴覚障害者ルデザインというものがある。近年このー

への西原や力をした。でしる。 これまで外から見てはつきりとそ 者の配慮が進みづらかったが、この 長引くコロナ禍でのマスク生活で、 会話の困難さが顕在化。加えて、を 長引くコロナ禍でのマスク生活で、 会話の困難さが顕在化。加えて、そ を地で配慮の動きが始まっている。 「字幕透明ディスプレー」を使った 実証実験が始まっています。透明な ディスプレーを通して駅係員と乗客 が会話を行うもので、会話の内容は でマイクで取得されリアルタイムで字 を表示されます。しかも英語・中国 翻訳機能も可能というスグレモノで 翻訳機能も可能というスグレモノです。

りました。

りました。

ないれたイラストを設置。指さしするかれたイラストを設置。指さしするかれたイラストを設置。指さしするかれたイラストを設置。指さしするかれたイラストを設置。

ないします」「温めてください」と書いれたイラストを設置。

ないれたイラストを設置。

ないれたイラストを設置。

はいいがができるようにない。

ないれたイラストを設置。

はいいがができるようにない。

ないれたイラストを設置。

はいいがができるようにない。

ないれたイラストを設置。

はいいがができるようにない。

ないれたイラストを設置。

はいいがができるようにない。

ないれたイラストを設置。

はいいがができるようにない。

ないれたイラストを設置。

ないれたイラストを設定した。

ないれたイラストを設定した。

ないれたイラストを設定した。

ないれたイラストを設定した。

ないれたイラストを記述した。

ないれたイラストを設定した。

ないれたイラストを記述した。

ないれたんとのは、これたイラストを記述した。

ないれたんとのは、これた

性社員の提案だといいます。
でいるなった、聴覚障害を抱える女ようになり、口元を見て話を理解しっている。

まることを期待 理解が今後も深まり、少しで このように聴覚障害の理解がより

◎ 障害者用[Sui ca]来春開始

関東圏を中心とする電車、バスな 関東圏を中心とする電車、バスな 関東圏を中心とする電車、バスな 関東圏を中心とする電車、バスな 関東圏を中心とする電車、バスな 関東圏を中心とする電車、バスな 関東圏を中心とする電車、バスな

ごとに更新が必要となる。 者手帳を提示すると発行され、一年 者と、その介護者。販売窓口で障害 重い第1種の身体障害者か知的障害 重い第1種の身体障害者か知的障害 がみでも利用できる。対象は障害の があると、自動改札を通過

は来年三月の予定。 リントされます。発売 りントされます。発売 でが券面にそれぞれプ でしている。 では、「仲」、介 は、「仲」、介 は来年三月の予定。



編集後記

中原に入ってから、だいぶ秋の気配 ・ は如何お過ごしでしょうか。 ・ は如何お過ごしでしょうか。

掛かれることを楽しみにして

います。